
联合评级在京举办首轮“畅聊 ABS”投资者交流活动

近几年，我国 ABS 市场持续蓬勃发展，各类产品创新不断，监管政策日臻完

善，基础资产类别逐步规范，ABS 市场蕴藏着巨大的潜力。投资人对 ABS 产品配

置的需求日益增强，但不同于信用债，ABS 产品结构比较复杂，如何分析和把控

ABS 的信用风险成为难点。评级报告本应作为投资人进行 ABS 投资分析的有效工

具，却因“太晦涩”、“太难懂”而与投资人之间存在一定隔阂。

为了让投资人了解评级逻辑和评级思维，联合评级从 2017 年 9 月起，持续

通过公众号发布了“闲话 ABS”系列专题文章 13 篇，通过轻松幽默的短文探讨

ABS 评级技术细节。在此基础上，联合评级策划了“畅聊 ABS”系列专题投资者

交流活动。



2018 年 4 月 11-12 日，首轮“畅聊 ABS”系列专题投资者交流会在京举行。

活动汇集了来自银行、券商、保险、信托、资管公司等百余位关注资产证券化评

级的市场参与者。

交流会伊始，评级总监罗伟成先生代表联合欢迎各位与会者，希望通过此沙

龙活动与长期深耕于资产证券化领域的专业人士交流 ABS 评级方法。

本期交流会主题为《解读企业贷款类 ABS 评级报告》，联合评级结构融资部

高级分析师官雪通过解读评级报告的方式，与大家分享了 CDO 类产品的评级逻辑、

评级方法、评级标准及评级量化模型。官雪在交流过程中重点介绍了该类评级方

法的量化分析过程，以及如何通过量化模型结果和评级报告读懂、看透 ABS 的优

势和风险点，以便于投资人更有效地把控项目的投资风险和判断投资价值，让评

级报告成为投资人投资决策的有效工具。



随后，活动进入了热烈的交流环节。参会的各位业界专家不仅就分享内容与

联合评级分析师进行互动提问，更围绕资产证券化实务进行了深入探讨。

最后，联合评级结构融资部评级总监罗伟成先生进行了总结。罗伟成先生认

为：评级报告作为投资人的投资工具，应便于投资人阅读和使用。一直以来，联

合评级致力于撰写“投资人看的懂的评级报告”，随着联合评级 ABS 评级技术的

不断提升，ABS 产品种类的不断丰富，期待未来在更多的 ABS 产品领域为投资人

提供服务。希望通过此次活动的举办，让投资人了解联合评级 ABS 的评级理念，

有效使用评级报告。

“畅聊 ABS”为联合系列活动，更多关于 ABS 评级的交流活动信息将陆续发

布，敬请关注！


